

STADT GÜGLINGEN

Tagesordnungspunkt Nr. 3

Vorlage Nr. 26/2015

Sitzung des Gemeinderats

am 24. März 2015

-öffentlich-

DRK Helfer-vor-Ort-Gruppe Güglingen **- Unterbringung Fahrzeug**

Der DRK Ortsverein Brackenheim, der auch für die Stadt Güglingen zuständig ist, hat in Güglingen eine Helfer-vor-Ort-Gruppe aufgebaut, die allein im Jahr 2014 zu 101 Einsätzen alarmiert wurde, um die Zeit bis zum Eintreffen des regulären Rettungsdienstes zu überbrücken. Die Gruppe hat inzwischen auch ein eigenes Einsatzfahrzeug, das derzeit in einer privaten Halle in Güglingen untergebracht ist. Da diese Unterbringungsmöglichkeit in Zukunft nicht mehr zur Verfügung steht, hat man sich Gedanken über die weitere Unterbringung des Fahrzeuges gemacht.

Aufgrund der guten und engen Zusammenarbeit mit der Freiwilligen Feuerwehr Güglingen wurde der Gedanke entwickelt, das Einsatzfahrzeug in der Waschhalle des Feuergebäudes unterzubringen. Die Freiwillige Feuerwehr Güglingen befürwortet diesen Vorschlag ausdrücklich.

Der Vorsitzende des DRK Ortsvereins Brackenheim, Herr Dr. med. Henning Schock, wird in der Gemeinderatssitzung das Vorhaben detailliert erläutern.

Vorab wurde bereits folgende Stellungnahme abgegeben:

Als DRK Ortsverein Brackenheim haben wir zwar unseren „offiziellen“ Vereinssitz in Brackenheim, jedoch ist es uns wichtig, unsere Aufgaben in den Gemeinden Güglingen und Cleebornn ebenfalls in vollem Umfang zu erfüllen. Nicht nur bei Sanitätsdiensten sind wir in Güglingen präsent, auch bei den Blutspendeterminen blicken wir auf eine langjährige und sehr erfolgreiche Zusammenarbeit mit dem TSV Güglingen zurück.

Unsere Gruppe der „Helfer-vor-Ort“ wurde in den Gemeinden Güglingen und Cleebornn im Jahr 2014 zu 101 Einsätzen alarmiert, um die Zeit bis zum Eintreffen des regulären Rettungsdienstes zu überbrücken. In den meisten Fällen machen sich unsere Helfer mit ihrem Privat-PKW auf den Weg zum Patienten. Bei Einsätzen zu Verkehrsunfällen, Bränden und ähnlichem ist es jedoch wichtig, ein Einsatzfahrzeug verfügbar zu haben, um durch eine entsprechende Absicherung und Ausleuchtung der Unfallstelle weitere Gefahren für Patienten und Helfer zu vermeiden. Außerdem befinden sich im Fahrzeug beispielsweise Funkgeräte und weitere Ausstattung, die bei solchen Einsätzen wichtig ist.

Momentan haben wir eines unserer Einsatzfahrzeuge in einer privaten Halle in Güglingen untergestellt, die uns jedoch in Bälde nicht mehr zur Verfügung stehen wird.

Während der vergangenen Jahre hat sich unsere Partnerschaft mit der Feuerwehr Güglingen sehr positiv entwickelt: Bei gemeinsam zu bewältigenden Einsätzen hat sich der Nutzen der vorangegangenen gemeinsamen Übungen gezeigt.

Ziel ist es, im Notfall die Bevölkerung im mittleren Zabergäu optimal versorgen zu können, und auch den Kräften der Feuerwehr im Einsatz eine möglichst hohe Sicherheit zu bieten.

Wir möchten dieses kameradschaftliche Verhältnis zur Feuerwehr Güglingen weiter ausbauen.

Unser ausdrücklicher Dank gilt der Feuerwehr Güglingen für die bisherige Zusammenarbeit und das von Kommandant Andreas Conz im Namen seiner Kameraden formulierte Vertrauen uns gegenüber!

Die Unterbringung eines unserer Fahrzeuge „unter einem Dach mit der Feuerwehr“ würde die Zusammenarbeit unserer Hilfsorganisationen in Güglingen weiter gedeihen lassen.

Wir freuen uns, dass die Feuerwehr Güglingen und die Stadt Güglingen diesen Überlegungen gegenüber offen sind und unsere ehrenamtliche Arbeit in Güglingen unterstützen möchten.

Dr. med. Henning Schock
Bereitschaftsarzt und Vorsitzender DRK Ortsverein Brackenheim
Tel 0173 - 73 73 255

henning.schock@drk-brackenheim.de
www.drk-brackenheim.de
Postfach 11 27
Hausanschrift: Georg-Kohl-Str. 45
74336 Brackenheim

Beschlussantrag:

Das Einsatzfahrzeug der Helfer-vor-Ort-Gruppe des DRK Ortsvereins Brackenheim für die Stadt Güglingen und die Gemeinde Cleebornn soll künftig in der Waschhalle der Freiwilligen Feuerwehr Güglingen untergebracht werden.

18.03.20105/Di

ABSTIMMUNGSERGEBNIS		
	Anzahl	
Ja-Stimmen		
Nein-Stimmen		
Enthaltungen		